

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.520.

Número suelto 10 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 33. Teléfono n.º 6.

SUBSCRIPCION Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Jueves 28 de Mayo de 1925.

DEL MOMENTO

UNA CUESTION PREVIA

Tocan a su fin los estudios que el Ayuntamiento viene realizando para abordar la realización del proyecto de la canalización de las aguas, y no obstante esta inminencia todavía anoche en la sesión celebrada por el Ayuntamiento en Pleno, se discutía, y no se llegó a un acuerdo, una consignación para que se investigue la existencia de nuevos caudales de agua a fin de surtir su contingente al de la Fuente de la Villa, cuestión ésta que hace ya muchos años venimos señalando como la más previa para abordar aquel proyecto.

Habíamos de aplaudir, muy sinceramente, a la Corporación municipal, cuando, hace algún tiempo, con ocasión de aprobarse el proyecto de canalización de aguas a las barriadas de Santa Catalina, Son Alegre, Tercero y Porto Pi, fué admitida una enmienda del concejal señor Aguiló de Son Servera, encaminada a que se practicasen los necesarios estudios para proceder al alumbramiento de estos manantiales al objeto de aumentar el insuficiente manantial de la fuente de la villa, cuyo escaso rendimiento en verano no permitiría en manera alguna sin ir a un desastre previsto, la canalización pretendida.

Y habíamos de aplaudir tal decisión, aconsejada ya con anterioridad desde estas columnas, porque recordando intentos malogrados, hechos en otras épocas para conseguir de la Fuente de la Villa un mayor rendimiento, hemos creído siempre que el sistema más práctico, más conveniente por ser el más seguro, para conseguir la cantidad necesaria de agua que requiere el aprovisionamiento de la ciudad, era el de surtir nuevos contingentes a la Fuente de la Villa para lo que es de todo punto preciso que se estudie el alumbramiento de nuevos manantiales.

Así se acordó encargarlo al experto geólogo señor Darder, hace unos meses, cuyos trabajos aun no han dado principio, y lo que es más lamentable aun no se ha consignado para ello cantidad alguna no obstante haberse requerido dicha consignación en diversas ocasiones, la última vez en la sesión celebrada anoche.

No apremiaríamos al Ayuntamiento si aun nos encontrásemos en los preliminares de esta cuestión; pero como, a juzgar por el contenido de recientes notas oficiales dadas a la prensa y por las manifestaciones que se vienen haciendo en las sesiones,

LA VIDA EN BROMA

Cumplimiento real
Luis XIV se complacía en oír el relato de los hechos de guerra de la boca misma de los héroes. Un día que Dugny-Trouia, refería al monarca un combate naval en el cual tomó parte un buque llamado «Gloria» que formaba parte de los navios mandados por él, el gran marino agregó:
—Durante el combate ordene a la «Gloria», que me sigue.
—Y la gloria le siguió? recalcó el rey sonriéndose.

Los chinos y las sábanas
Hasta hace poco, los chinos ignoraban el uso de las sábanas. La mayor parte de ellos se acostaban vestidos y sólo las más refinadas cambiaban de ropa; unas para el día y otras para la noche.

Los americanos, grandes productores de algodón y fabricantes de telas, desde hace algún tiempo han dirigido sus miras sobre el antiguo Celeste Imperio como un posible nuevo mercado para sus tejidos.
Una gran casa de Nueva Orleans organizó en Shang-Hai una original exposición de sábanas. Dichas sábanas, rasgo de ingenio yanqui, eran todas amarillas, es decir, del color imperial, (cuando había un emperador).

El éxito obtenido por la firma en cuestión ha sido enorme. Muchísimos chinos, especialmente entre la gente pobre, han comprado sábanas amarillas para hacerse la ilusión, sin duda, de que eran como los emperadores.

Y se cita el caso de un pobre ciego que vendió lo único que poseía, el cochecito de dos ruedas que tiraba el mismo, para comprarse un par de sábanas amarillas.
Comentario
Dos porteras conversan:
—Es verdaderamente terrible, la hija de una mis vecinas acaba de ser arrebatada a la afición de sus padres a los diecinueve años.
—Por lo febre tifóidea? pregunta la otra.
—No, por el vecino del quinto piso...

Afición a la música
La princesa de Metternich cuenta en sus memorias una curiosa anécdota sobre Napoleón III.
Hablando oído hablar el Emperador de las «soirées» musicales que

Mentilmontant y la Glacier, ha entrado de lleno en el campo de la literatura contemporánea.
A decir verdad las expresiones populares han tenido siempre embajadores calificados para facilitarles la introducción en la República de las Letras y uno de los más antiguos y notorios fué François Villon que en numerosas odas y baladas se complacía en intercalar modismos y giros de «argot» que había aprendido en sus visitas a las tabernas, frecuentando el trato de los malandrines y gente de catadura dudosa.

En los tiempos modernos, uno de los primeros que cultivaron literariamente el «argot» fué Jean Richopin el poeta de «La Chanson des Goux», «La Gris», «Le Cheminot», etc., hoy coronado de gloria y que ocupa una poltrona en la Academia Francesa.

En su juventud, Jean Richopin frecuentó asiduamente las tabernucas de los barrios exóticos de la capital y allí, en contacto directo con el público especial de carteristas, ratones y jugadores de ventaja, aprendió todas las sutilezas del lenguaje desarticulado, pintoresco y especialísimo de los que hablan sin inspirarse en la gramática.

La boga del «argot» ha recibido un nuevo refuerzo con la representación de «Paname», la nueva obra de Francis Carco que acaba de estrenarse en el Teatro de L'Étoile.
Francis Carco es como si dijéramos un especialista de los temas de mocoso y gusta de escribir narraciones y novelas utilizando los párrafos apocócados y las rápidas construcciones que denuncian el lenguaje popular.
Una de las obras más conocidas de Carco es «Mon Homme» en la que se refleja de manera muy acertada el «color local» del París de madrugada, el ambiente equivoco de ciertos bares especiales en los que se rodean aristócratas auténticos y magnates de la industria con rufianes también auténticos que ballan prodigiosamente la «java» y miran con ojos febriles los rutilantes diamantes que adornan los dedos de los yanquis exóticos, sedientos de novedad y de aventura.

Los franceses cultos se lamentan del predominio de la lengua inglesa en París, y de la ingenuidad de vocablos españoles o italianos que se encaraman en las carteleras de los teatros. Pero, y el «argot»? El «argot» acabará conquistando el mundo. El extranjero que venga a París a pasar una temporada, hará bien en lo tocante a la gramática francesa... pero hará mal si no se procura, apenas pisen el asfalto parisense, un buen diccionario lo de «argot». De otra manera no podrá darse cuenta exacta del alma popular, de las frases del doble sentido y significación, y perderá lastimosamente el tiempo en la butaca de un teatro elegante por la que habrá desembolsado una respetable cantidad de francos.

Aunque parezca extraño, un conocimiento elemental del «argot» es indispensable a todo aquel que pase unos días en París y no quiera visitar la capital con la insensibilidad de un objeto...—Consortium.

Un dirigible-correo a las Bermudas

El dirigible americano Los Angeles, salió el 20 de febrero, a las tres horas y cuarenta minutos de la tarde, de su base Lakehurst para las Bermudas, llevando la primera correspondencia aérea internacional que ha salido del país.
El aerostato iba comandado por el capitán de navío George W. Steele, con dotación de marineros y cinco pasajeros, el subsecretario de Marina, Douglas Robinson; contralmirante M. A. Moffet, jefe del negociado naval de Aeronáutica; capitán de navío L. E. Lyons, perteneciente al mismo negociado; y el también capitán de navío Robert Ghormley, ayudante del subsecretario Robinson.

Llevarán, aproximadamente, 200 libras de correspondencia, entre unas 2.200 cartas, 138 tarjetas postales y tres cartas certificadas de New York City.

El viaje se realizó sin nada digno de mención, viéndose Hamilton (Bermudas) a las once horas, cuarenta y cinco minutos de la madrugada del 21 y dirigiéndose al poste de amarre flotante Patoka; pero el Patoka se encontraba en el puerto de Hamilton, por lo que fué necesario ordenar por radio, se dirigiese a Great Sound.
Un poco después deseargó una enorme tormenta tropical de agua, y después de estar errando varias horas, la cubierta exterior del aerostato recibió varias toneladas de agua. En su consecuencia, y después de junta, el capitán de navío Steele resolvió no ser prudente a narrar. Tocomando este momento, se lanzó la correspondencia delante de la Gobernación de Inhouse, emprendiendo el dirigible el regreso y haciendo rumbo hacia su hangar a las nueve horas, cinco minutos.

Tanto durante el vuelo de ida, como en el de regreso, la radiocompás, así como las estaciones radiogoniométricas terrestres, prestaron grandes servicios a la navegación del dirigible.
Mucho tiempo estuvo el cielo cubierto, haciendo imposible toda observación; pero, a pesar de ello, la luz de las Bermudas pudo ser vista por la proa. Se pretende repetir este vuelo en breve plazo.

Señora, haga Vd. sus compras en LA FILADORA y ahorrará dinero.

Una colina que se hunde y un pueblo que se eleva

Este fenómeno ha sido observado en Pisy

La Nature señala el curioso fenómeno de variación de nivel de una colina francesa.
El pueblo de Pisy, situado a 20 kilómetros de Avallon, en el Yonne, está separado de Epoisses por una colina. Hace cincuenta años esta colina, vista desde Pisy, no debía verse del pueblo de Epoisses más que el gallo de hierro del campanario de la iglesia. Hoy se descubre no solamente el campanario, que tiene 30 metros de altura, sino una longitud igual más abajo, o sea una altura de 60 metros.
¿Cuál de los tres puntos ha bajado o subido? Si se supone que la colina ha descendido de nivel, los cálculos dan la cifra de 28 metros de desnivelación, lo cual es enorme. Tal vez la hipótesis más aproximada a la realidad sea la de un movimiento general de los terrenos, que ha hecho bajar simultáneamente la colina y subir uno de los pueblos.

El sudor de las manos
Las manos que a menudo trasudan están siempre húmedas y viscosas manchan cuanto tocan. Corregirse este defecto es cosa muy difícil y puede decirse que no hay ningún tratamiento que en absoluto lo evite.

Puede apelarse al recurso del ácido cítrico o ácido acético, pero preciso no olvidar que el uso de esas substancias no está exento de peligros, porque al impedir la exhalación al exterior de la humedad de las manos y de las materias de exorción que el sudor arrastra, puede acarrear ciertos trastornos de importancia en la economía del individuo, pudiendo dar origen a verdaderas enfermedades.
De aquí que sea preciso atajar este defecto por medios que paulatinamente hagan su efecto. Para ello se han recomendado múltiples tratamientos, muchos de ellos de muy dudosa eficacia. Se ha recomendado, por ejemplo, el frotarse las manos con hipochofito, pero si bien se encuentra una notable disminución del sudor, en cambio, presenta el gravísimo inconveniente de que esta materia es extremadamente inflamable.

También se ha expuesto el tratamiento con amianto, pero los resultados no han sido convincentes. Es muy recomendable aunque de efectos bastante lentos, la aplicación de la siguiente fórmula: agua de Colonia, 100 gramos, y tintura de belladona, 15.
Se mezclan ambas substancias y se frotran las manos varias veces al día, pero poniendo poca cantidad cada vez.
También es muy recomendable el siguiente tratamiento: Se prepara la siguiente fórmula: alcohol, 50 gramos; glicerina, 100; bórax, 30; ácido bórico, 3, y ácido salicílico, 15.
Con esta solución se friccionan las manos dos o tres veces al día, empleando siempre poca cantidad, pues el ácido salicílico es irritante y causa molestia. Téngase en cuenta que la acción de este ácido es beneficiosa y no perjudicial.

POR CORREO Y TELÉGRAFO

LA LUCHA ENTRE FRANCESES Y RIFEÑOS

En la prensa llegada esta mañana encontramos las siguientes noticias, que insertamos:

Ha terminado la primera fase de las operaciones.

Fez.—El Alto Mando francés anuncia que puede considerarse terminada la primera fase de las operaciones con la rotura total del frente norte de Fez por las tropas del general De Chambrun, y que ahora comienza la nueva fase, que determinará el arrojarse al enemigo de las líneas francesas. Se añade que hasta hoy mismo las tropas francesas se han mantenido a la defensiva, pues la gran movilidad de los rebeldes y la continuidad de sus ataques no permitieron otra cosa; es decir, permitieron una gran concentración de refuerzos para la ofensiva.
Todo día de estas tropas recorre ahora en el general Daugan, muy conocedor de los asuntos coloniales, que ahora se halla en la región de Marrakech. Se hacen muchos comentarios sobre el cambio del general de Chambrun por el general Daugan.
La actividad enemiga continúa con más intensidad, si cabe, en todo el frente.
Cuando regresaba el sábado de llevar provisiones a varios puestos de la columna del general Freydenberg, fué atacada violentamente por una jarca formada por cerca de cinco mil rebeldes. La Caballería tuvo que dar varias cargas, y los cañones fueron disparados casi a bocajarro sobre el enemigo.
El puesto de Ayna fué atacado durante la noche, y la guarnición se vió obligada a hacer una salida.
Los rebeldes han atacado también otros puestos con fuego de cañón, y por Senhaya ha hecho acto de presencia con un cañón y dos ametralladoras.

Se dice que Abd-el-Krim organiza una jarca en Yebala de más de cuatro mil hombres para caer sobre las cabillas limitrofes a las líneas francesas para obligarlas a sumarse a la rebelión.
Todo día la sensación de que las luchas continuarán muy encendidas.
Los representantes de la Prensa marcharemos a Ain-Aixa el miércoles.

Un artículo belicoso

George Louis publica en el Vigie Marocaine un artículo diciendo, entre otras cosas, que permaneciendo pasivos después de la declaración de franca hostilidad en el Rif, sacrificaríamos nuestra defendida base si no hicieramos respetar nuestras fronteras al pronto las fuerzas de Abd-el-Krim, para evitar nuevas iniciativas suyas. Hoy, con fuerzas suficientes en el Uarga, debe realizarse

Esta tarde

TEATRO LIRICO

CRISTALINA

A las 9'30. LA MUJER DESNUDA

Mañana: Estreno del drama en 5 actos

CARMEN

La operación definitiva, que mañana será tardía.
Llegada de corresponsales
Comunican de Fez, que el frente francés ha sido invadido por periodistas franceses y extranjeros, siendoles recibidos por el coronel Michelin, el cual explicó los episodios para la liberación del batallón de Combes, en Yebel Mestand, ocupación de Biban y levantamiento del bloque de Aulay. También habló de los métodos de combate de los rifeños, de su salvajismo y de sus fechorías terroristas.
El comandante militar de Fez ofreció a los periodistas un «lunch» en el campamento, y se brindó por Francia y por la solidaridad de las naciones encargadas de la civilización de Marruecos.
En la caravana de periodistas figuran los corresponsales del «Daily News», «Chicago Tribune», «Petit Marocain», «El Sol» y «El Vigie Marocaine», y se espera la llegada de otros periodistas franceses, italianos e ingleses.
De Casablanca dicen que han llegado más barcos con refuerzos. Los prisioneros cogidos a Abd-el-Krim han declarado que éste está muy preocupado de la actividad de las fuerzas españolas, y que la labor de la Aviación española y francesa le contraría mucho en sus planes.
En Rabat han sido detenidos varios desertores de la Legión Extranjera.
El modo de las fuerzas
Larache.—De Casablanca comunican que han llegado varios barcos conduciendo escuadrillas de aviones, destinados al frente del Uarga.
En el frente Norte se advierte poca hostilidad rebelde, pues la Artillería y la Aviación batan continuamente las concentraciones de Dar Kauli y provocan muchas pérdidas entre los disidentes.
La columna centro sigue desmorazando de enemigos los alrededores de los puestos franceses del alto Uarga, pero se notan más infiltraciones por los montes de Senahaya.
Está confirmado que los rebeldes han sufrido muchas pérdidas en los combates anteriores. La columna de la derecha ha rechazado a numerosos grupos de enemigos, que estaban apoyados por las jarcas regulares rifeñas. Las fuerzas indígenas adictas, que manda el teniente coronel Rozan, se portaron muy bien en los combates.
La zona está tranquila, pero se notan las infiltraciones de fracciones rifeñas con dirección al alto Uarga. La labor de la Aviación es muy eficaz. Los grupos de escuadrillas efectuaron 30 salidas y arrojaron 500 bombas en un día.

En atención a las numerosas fuerzas que confluyen en el Uarga y la extensión del frente, el Mando acordó concederle al general Daugan la dirección del frente Norte, al sur de la carretera, e incluyendo en la zona Kenitra-Fez-Taza y Uxda, desde el Atlántico a la frontera de Argelia en el Mediterráneo. Este general tendrá el mando general de las tropas durante la campaña actual y serán sus auxiliares los generales Villots y De Chambrun; pero el mando general de las funciones administrativas territoriales continuará ejerciendo el mando en la región de Fez el general Chambrun.
El general Calmel, agregado a los servicios del residente general, seguirá encargado de la delegación e inspección general del frente Norte. El general Nogués, comandante del territorio de Tadia, asumirá, en ausencia de Daugan, el mando de la región de Marrakech.
Los franceses van a emprender una nueva acción
París.—Comunican de Fez a Le Matin que, según informes facilitados por el jefe de Estado Mayor del Ejército de Marruecos, se puede dar como terminada la primera parte de la lucha con los rifeños. La capital nada tiene que temer ya de los rebeldes.
Las tropas francesas van ahora a emprender una nueva acción mucho más energética con objeto de liberar a las cabillas de la zona francesa de Abd-el-Krim, echando a los rifeños fuera de la zona francesa.

Concentraciones rifeñas
Rabat.—Los rifeños siguen concentrándose en el sector de Kifan.
En las regiones de Muley Ali y alto M'Conn también se observan concentraciones rifeñas; pero el ardor de los rebeldes se ha entibado mucho como consecuencia lógica de las enormes pérdidas que han sufrido.
Los tentados de Abd-el-Krim siguen imponiéndose a las tribus por el terror particularmente con aquellas que manifiestan cansancio o escaso entusiasmo. La sumisión a Francia de la tribu de los Alt Azan ha producido viva impresión entre los rebeldes.

La táctica rifeña
Rabat.—La táctica de los rifeños parece ser la de ceder ante nuestras fuerzas, después de una resistencia encarnizada, cuya finalidad es ocasionar bajas más que disputar el terreno.
Los rifeños guardan cuidadosamente el contacto en todo su frente, para evitar que las tropas francesas puedan ser llevadas a otros puntos.
En la extrema ala derecha persiste la amenaza contra las comunicaciones con Argelia y obliga a mantener un frente de más de 300 kilómetros con fuerzas que cada día van aumentando frente a ellas los contingentes enemigos.
Sin embargo, como no cesan de llegar refuerzos, la superioridad francesa se afirma de día en día.

Del nuevo régimen

Manifestaciones del Sr. Magaz
Madrid 27 (11 n.)
Al llegar a la Presidencia el señor Magaz dijo:
—Las declaraciones que yo hice hace unos veinte días, nada tenían que ver con el viaje del exministro francés señor Malvy.
Luego dijo que los Reyes siguen en Barcelona recibiendo manifestaciones de simpatía del pueblo.
Los comisionados vascos marchan a sus provincias para reanudar más adelante las negociaciones sobre el concierto económico una vez que se pongan en condiciones para seguir tratando sobre el particular.
Confirmó el señor Magaz que mañana marcha a Barcelona.
En la Presidencia
El señor Echevarrieta acompañado de los comisionados vascos estuvieron en la Presidencia, despidiéndose del señor Magaz.
También visitó a éste don Augusto Barcia.

Consejo del Directorio

El Consejo del Directorio terminó a las 9'15 de esta noche.
El general Vallespina dijo:—Aunque parezca raro no hemos ocupado del concierto con las Vascongadas y todavía no hay fórmula pues se trata de cosa muy difícil y complicada de la cual precisa mucho estudio.
Los subsecretarios de Fomento y Trabajo sometieron al Directorio muchos expedientes a trámite.
Añadió que se había recibido un telegrama del general Primo de Rivera muy satisfactorio relativo a los

agasajos que reciben los Reyes en Barcelona.
Mañana como jueves no habrá Consejo del Directorio.
A las 7'45 marchará el general Magaz a Barcelona. Iremos a despedirlo a la estación.
El día 29 por la noche marchará el general Primo de Rivera a Castellón, Valencia, Alicante y luego a Marruecos.
Un periodista preguntó:
—¿Va a Melilla o a Ceuta?
—Sí, va a Ceuta y a Tetuán—contestó el general Vallespina y añadió:—Las noticias de Marruecos no ocultan novedad.

Del Extranjero

Vapor tiroteado
Madrid 27 (11 n.)
Reval.—El vapor estoniano Huiik al atravesar el lago Paipus y hallándose en aguas rusas, ha sido tiroteado desde algunos puestos de observación soviéticos, teniendo que poner proa a la orilla de Estonia para evitar un accidente serio.
Efectos de una ola de calor
Berlín.—Hace unos días una ola de calor origina tormentas formidables en muchas partes de este país, ocasionando víctimas.
Ayer un rayo alcanzó a un equipo de futbol, matando a uno de los jugadores, dejando sin sentido a otro.
Los empleados de comunicaciones
Berlín.—Ante el fracaso de la fórmula entre los empleados de comunicaciones de Berlín, se teme que estalle la huelga general del ramo.
La cuestión de Marruecos en la Cámara francesa.
París.—En la Cámara de Diputados comenzó el debate sobre la cuestión de Marruecos.
El diputado socialista Sr. Renaudep dice que la hora actual es grave por las complicaciones diplomáticas que de ello puede derivarse. Afirma que hay importantes intereses en el Magreb.
Termina diciendo que el partido socialista no pide la evacuación de Marruecos; pero reclama que al país no se le arrostre a una guerra que pudiera ser larga y de resultados inciertos.
En la cámara alemana se aprueba el tratado con España.
Madrid 28 (3 n.)
Berlín.—Los debates en el Reichstag sobre la ratificación de los tratados de comercio con España han terminado a muy avanzada hora de la noche.
A las diez se presentó una moción, que se aprobó, finalizando el debate. Se aprobó el artículo primero del tratado por 170 votos. Se abstuvieron 89 diputados.

ECOS VARIOS

El general Castro Girona en Santander
Madrid, 27 (11 n.)
Santander.—Procedente de León ha llegado el general Castro Girona y su esposa.
Visitaron el vapor francés Lafayette.
Después marcharon a Limpías, en donde pernctaron.
Hojas clandestinas.—Fleta cantará en Zaragoza
Zaragoza.—La benemérita ha detenido a cuatro vecinos por tenencia y reparto de hojas clandestinas.
Mañana cantará Fleta en el templo del Pilar, la Salve que prometió.
«La Epoca», desmiente la reunión de conservadores
La Epoca de esta noche dice que algún periódico viene publicando noticias del campo conservador que son inexactas.
Hoy se ha publicado la noticia de que se va a celebrar la reunión de varios exministros conservadores. Podemos asegurar que ni hoy se celebrará esa reunión ni existe el más remoto propósito de celebrarla.
Soldado absuelto
El Tribunal Supremo ha dictado sentencia absolutoria en la causa instruida contra el soldado Francisco Forste que lesionó de un ladrillo a un centinela.
Se aprecia en la sentencia la demencia del acusado.
Los nuevos tenientes de artillería
El general Hermosa estuvo en Segovia con el objeto de entregar los reales despachos a los nuevos tenientes de artillería.
FABRA

NEUROLÓGICA

De teatros

Principal

Ayer por la tarde se celebró en este teatro ante regular concurrencia la segunda representación de *Martuca* a beneficio del patronato antituberculoso.

Durante todo el día fué objeto de comentario la orden que se había recibido de la Sociedad de Autores de prohibir dicha segunda representación.

Ello no debe extrañar a los que conocen el convenio entre las dos entidades Sindicato de Autores y Sociedad de Autores, según el cual no pueden actuar compañías de aficionados simultáneamente con las de profesionales.

Además el caso no es nuevo en Palma pues como se recordará en Noviembre pasado no se permitió representar el *Don Juan Tenorio* en el Lírico y en el Balear a las compañías de los señores Fuster y Forteza, que desde tiempo inmemorial lo venían representando, y el motivo de ello fué el pacto de convenio a que antes hemos aludido, pues la Empresa del Lírico contrató a una compañía de profesionales de Valencia para representar exclusivamente el drama de Zorrilla en nuestro primer coliseo.

La función se autorizó finalmente ayer por la tarde, atendiendo al ruego de la Empresa del Lírico que manifestó ante el señor Gobernador que por su parte no pondría reparo alguno, y como que la citada empresa era la que podía formular reclamaciones o poner reparos a dicha función, ya que era la única perjudicada, la gerencia de los Autores en vista de ello autorizó por telégrafo la representación.

Lírico

La Empresa del coliseo de la calle de Conquistador prometió que en esta temporada presentaría la mejor compañía lírica y la mejor compañía dramática de España. En cuanto a la lírica está tan fresco su recuerdo que creemos innecesario hablar de ella, y por lo que se refiere a la dramática, así está la opinión unánime del público y el recibimiento que anoche se hizo a la genial actriz Margarita Xirgu y a sus huéspedes.

Desde que pasaron por el escenario del Lírico las compañías de Borras Borrás, Morano y Díaz Artigas, no había actuado en Palma una compañía tan ajustada y de tan valiosos componentes como la que se presentó anoche y así lo afirmaba todo el público dando así la razón a la Empresa que anunció esta compañía como la mejor de España.

En una obra tan sobria y de tan escaso interés como *Mariana* la compañía de la Xirgu, con una interpretación irreprochable logró mantener constantemente la atención del público, que después de subrayar con muestras de aprobación varias escenas, aplaudió con verdadero calor después de cada acto, teniendo que presentarse todos los artistas en escena hasta cuatro veces.

De la s-fiora Xirgu poco tenemos que decir. Es un prestigio universal, un nombre que honra y da gloria a la escena española y que ha pasado triunfalmente nuestro teatro por toda la América. Nuestro público la conoce de día, y sabe que es la actriz modelo de dicción, sobria en el gesto y maestra en el arte de encarnar los personajes.

Todas sus cualidades se pusieron ayer de relieve en la protagonista de Echevarre y supo matizar admirablemente su *role* logrando que el público la proclamara una vez más como la primera de nuestras actrices.

Alfonso Muñoz se destacó como un excelente actor, de buena maderas, sin desplantes, ni smamanamientos de mal gusto y logrando que desde los primeros momentos el público le reconociera como artista de valía.

El señor López Silva fué merecidamente aplaudido en un mutis y en toda la obra realizó una labor a la cual no puede oponerse el menor reparo.

Todos los demás artistas contribuyeron al excelente conjunto y a la irreprochable interpretación de que fué objeto *Mariana*.

La apostura escénica en lo que se refiere a decorado, muebles, alfombras y demás detalles, exquisito y de muy buen gusto. Una presentación escénica que solo puede parangonarse con la Guerrero.

El público salió muy satisfecho del teatro.

Esta tarde en matiné de moda se pone en escena la celebrada comedia *Cristalina* que los hermanos Quintore, escribieron para Margarita Xirgu.

Por la noche a las nueve y media estreno de la comedia en cuatro actos *La mujer desnuda*, original del célebre escritor francés Henry Batallie.

Para mañana por la noche se anuncia el estreno de una obra de gran interés, que solo representa Margarita Xirgu.

Se trata del drama en cinco actos original de Próspero Mérimée *Carmen*, que Maristany y Vilaregut arreglaron a la escena española.

Es el mismo asunto en el cual se inspiró Bizet para su famosa escena y que se lleva al teatro dramático con toda propiedad.

La compañía de la Xirgu presenta la obra con gran lujo de trajes, todo ello de la época apropiada y con magnífico decorado y atrezzo.

Esta es la última obra, que la Xirgu ha representado en Barcelona, con extraordinario éxito.

EN EL CONSISTORIO REUNION DE LA PERMANENTE

Anoche a las 7 se reunió el Ayuntamiento en Pleno de esta ciudad bajo la presidencia del Alcalde accidental don Francisco Fiol, y con asistencia de los concejales señores Valenzuela, Bosch, Massané, Ramón, Mas, Palos, Forteza, Moranta, Canet, Cerdá, Fons Torres, Cortés, Crespo, España, Sabater, Ripoll, Esteva, Estarredes, Isasi, Aguiló de Son Servera, Porell, Oliver, Moragues y Sastre.

El proyecto de Exposición Barcelona Palma de Mallorca.

Encontrábase en Palma una Comisión para propagar en Palma la proyectada Exposición Ibero Americana que hace muchos años se está preparando en Sevilla, cuya visita nos ha hecho recordar que el año pasado, en esta época precisamente, el Arquitecto Municipal don Gaspar Bonazar, propuso gestionar del Gobierno y del Comité de la Exposición de Industrias Elécticas que ha de celebrarse en Barcelona que dicha Exposición se extendiera a Mallorca, cuyo proyecto fué acogido con gran agrado por parte del público, prensa y autoridades.

Al objeto de conocer el estado en que se halla dicho proyecto nos hemos entrevistado con el señor Bonazar.

Este señor se ha negado en absoluto a hacernos manifestación alguna acerca de los trabajos que viene realizando, y las comisiones que ha realizado acerca del Comité de dicha Exposición.

Nos ha expresado su respeto hacia la Comisión de la Exposición de Sevilla que se encuentra en Palma a la que—nos ha dicho—se ha de prestar el mayor apoyo posible.

Esto lo considero oportuno; precisamente nosotros pensábamos para propagar nuestro proyecto dar una conferencia en Barcelona, y como el Comité de la Exposición de la Capital Catalana está en relaciones con la de Sevilla, dar otra en esa ciudad y otra quizás en Granada, a fin de mejor coordinar todos los proyectos.

La tarde en que concretarse el proyecto enunciamos el año pasado es debida; a la desgracia de familia que sufrió, que me tuvo anonadado largo tiempo. A la dimisión que de sus cargos presentó don Luis Canals, gran impulsor del proyecto.

Y, a esto principalmente, a que la Exposición de Barcelona pasa por una intensa crisis de organización que da lugar a constantes variaciones que dificultan toda acción o acuerdo definitivo.

Ahora precisamente el Comité de Barcelona da nuevos rumbos a la proyectada exposición, y estos han de quedar definidos antes del 8 de junio.

En esta fecha podremos reanudar en firme nuestros trabajos. Pronto pues podremos continuar la marcha camino al éxito.

Al Comité de Barcelona le debemos una petición concreta de lo que aquí proyectamos, petición que debe formularse cuando esté definido el nuevo rumbo que se imprima a dicha Exposición, hoy impreciso.

Entonces será ocasión de ir a Sevilla a devolver la visita que ahora se nos hace, seguros de encontrar el apoyo, la cooperación eficaz de aquella ciudad, como la encontramos en Barcelona, gracias a la intervención de nuestro Alcalde, que tanto empeño mostró en aquellas empresas.

Nos tardaremos pues—nos ha dicho el señor Benassar—en que el proyecto entrará en una nueva fase de actividad, y confiamos en el éxito que le auguró el buen acogimiento que le dispensó Palma, y que tuvo en Barcelona donde fué recibida la idea con aplauso y entusiasmo.

En extremo satisfechos hemos agradecido al señor Benassar sus manifestaciones, celebrando su brillante proyecto, lejos de haber sido abandonado, está pronto a ser de nuevo impulsado.

Por nuestra parte reiteramos nuestro apoyo a la idea, que estimamos altamente beneficiosa para Mallorca.

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas detenidos en esta Central: De Figueras, Jaime Jaime, calle del Obrer n.º 616; De Manacor José Garriga, Rey Sanchez; De vapor "Anfanta Isabele"; Nicolás Balbes, calle San Miguel; De Las Palmas, Matías García, Plaza Tarazanas; De Barcelona, Marcel Lloret; De Ciudadela Bartolomé Vinent, San Gabriel 1; De Las Palmas, Juan Canaig, Fábria Curtidos; De Madrid José Rubio, Ingeniero Hotel Alhambra; De Mahón Jaime Niell, Hospital 17; De Denia Miguel Pérez; De Barcelona, Margarita Brunet, Plaza Antonio 16 3.º; De Barcelona, María Mulet, Pínera 2; De Barcelona, José Ramis, Carretera de Inca calle Aragón 59; De Portbou, Vicente Catalá; De Madrid, Sindicato viajantes y representantes Cifredo Mercantill; De Villajoyosa, Antonio Climent, vapor "Villacres"; De Barcelona, Francisco Aleover, Hotel Suizo.

Robo en Inca

La Benemerita de Inca comunicó al señor Gobernador que el día 25, a las 14.30, se cometió un robo en la casa de Campo del lugar conocido por "Can Sineu" de aquel término municipal, llevándose los ladrones un billete de 100 pesetas, uno de 50 y otro de 25, 7 palmos de cordoneillo y varios anillos.

La sustracción se cometió estando ausentes los dueños de la casa de referencia.

A pesar de las pesquisas que me han hecho para dar con los autores del robo no ha sido posible encontrarlos, como tampoco recuperar lo robado.

Exámenes de Náutica

El Comandante militar de Marina de esta provincia, don Mariano Sbert nos remite el siguiente aviso de la Escuela Oficial de Náutica de Barcelona: «Para conocimiento de los alumnos de la extinguida Escuela de Náutica de Palma se pone de manifiesto, a continuación, las fechas en que se celebrarán en este establecimiento los exámenes de enseñanza no oficial del mes de Junio.

Grupo de asistentes: Tribunal 1.º—Aritmética y Algebra, día 2, a las 10 mañana, para aspirantes a piloto; a las seis y media tarde, para aspirantes a maquinistas; Geometría, día 3, a las diez mañana, para aspirantes a piloto; a las seis y media tarde, para aspirantes a maquinistas; Inglés, 1.º y 2.º curso, día 4, a las diez mañana, para aspirantes a piloto; a las seis y media tarde, para aspirantes a maquinistas; Trigonometría, día cinco, a las diez de la mañana; Inglés 3er. curso día 6, a las diez de la mañana.

Tribunal n.º 2.—Física y Electricidad, día 6, a las cuatro de la tarde; Física, Mecánica, Electricidad y Química, día 6, a las seis y media de la tarde; Mecánica aplicada a los buques, día 8, a las cuatro de la tarde; Máquinas de vapor, calderas etc. día 9, a las seis y media de la tarde; Conocimientos de las máquinas, día 9, a las cuatro de la tarde.

Tribunal n.º 3.—Nomenclatura de calcos, día 3, a las cuatro de la tarde; Geografía, Meteorología y Oceanografía, día 5, a las cuatro de la tarde; Nociones de Geografía, día 3, a las seis y media de la tarde; Higiene Naval, día 8, a las cuatro de la tarde.

Tribunal n.º 4.—Dibujo primer curso, a las 4 de la tarde, (Pílotos); a las 6 de la tarde, (Maquinistas); Cosmografía y Navegación, día 9, a las 4 de la tarde; Derecho y Legislación, día 10, a las 4 de la tarde; Estructura del buque, estiva y manobras, día 12, a las cuatro de la tarde.

El segundo turno o llamamiento se verificará a partir del día 13 en el siguiente orden: Tribunal n.º 1. empezará a actuar el día 13, a las 10 de la mañana, y seis y media tarde; Tribunal n.º 2 empezará a actuar el día 17, a las 10 de la mañana, y seis y media tarde; Tribunal n.º 3 empezará a actuar el día 17, a las diez de la mañana; Tribunal n.º 4 empezará a actuar el día 13, a las 4 de la tarde.

Las alteraciones que por causas imprevistas tengan que efectuarse en las fechas expresadas se anunciarán oportunamente en el tablón de edictos de la Escuela.

Como recordarán nuestros lectores un grupo de profesores de primera enseñanza e Inspectores, del cual forman parte algunos profesores y profesoras de Mallorca, acompañados por el Inspector señor Capó, están llevando a cabo un viaje de estudios por el extranjero.

Oportunamente dimos cuenta de su salida de Madrid. De ahí se dirigieron a San Sebastián donde permanecieron dos días.

De San Sebastián salieron para Burdeos, donde permanecieron también unos días.

Anteayer martes salieron de esta última población dirigiéndose directamente a Bruselas.

Nombramientos

En la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 20 del corriente se publican los siguientes nombramientos de personal afecto a los Centros de Segunda Enseñanza de esta provincia:

D. Rafael Gelabert Estarellas, oficial de Secretaría de la Escuela Profesional de Comercio.

D. N. Tous Reinés, Conserje de la misma.

D. Francisco Moreno Barrientos, cabo licenciado, bedel de la misma.

D. José Ramón Ruiz, cabo licenciado, Conserje de la Escuela de Artes y Oficios.

La verdadera norma de esta casa es vender todos sus artículos con un reducido beneficio comercial.

Sastrería LA PALMA, Sindicato 106.

Notas del Carnet

En la capilla de la Purísima de la Iglesia parroquial de Llubí, se unieron en el sagrado lazo del matrimonio la simpática señorita Francisca Munar Castell y el joven D. Francisco Bauzá Florit.

Benidijo la unión el prebitero don Joaquín Zaforteza Villalonga.

Apadrinaron a la novia su hermano don Bartolomé, concejal del Ayuntamiento de Llubí, y don Ramón Martínez Piqueras, Maestro nacional del mencionado pueblo, y al novio, su tío don Esteban Florit y don Antonio Gelabert, Alcalde de dicha localidad.

Los recién desposados salieron para Sóller en donde pasarán la luna de miel.

Felicitamos a los noveles esposos deseándoles inacabables dichas.

En la parroquia iglesia de Santa Fé se han unido con el santo lazo del matrimonio la simpática y bella señorita Magdalena Ferrer Reus y el joven dibujante don Antonio Pol Palmer.

Benidijo la unión el vicario de la misma iglesia Reverendo señor don Sebastián Matas, apadrinándola por parte de la novia el industrial don Nilo Salas y don Jaime Simonet, y por parte del novio el comerciante don Alfredo Bonet y su primo don Jaime Llabrés.

Terminada la ceremonia los novios salieron para el Monasterio de Llubí donde pasarán los primeros días de su luna de miel, embarcando luego en viaje de bodas, para Barcelona y otras capitales del Continente.

Deseamos a la novel pareja inacabables dichas en su nuevo estado.

PERSONALES

El personal de Telégrafos de esa provincia, está organizando un banquete en honor de su nuevo jefe, don Antonio Aleover, para testimoniarle la satisfacción con que han visto el que haya sido designado para la jefatura de este Centro el digno compañero que tan excelente gestión desarrolló durante el tiempo que ocupó el cargo de Jefe de Sección de esta misma Central.

Los Insoritos, hasta ahora, ausentes ya a más de cincuenta.

Para asistir al acto han llegado hoy de Ibiza los telegrafistas Sres. Soriano y Verdura.

Después de haber tomado parte activa en la Asamblea Nacional Veterinaria, que se ha celebrado en Madrid, ha regresado a esta ciudad el Veterinario Municipal don Luis Fiol que ostentó la representación del Colegio de Baleares en la citada Asamblea.

Esta mañana ha recibido por vez primera la Sagrada comunión en la Iglesia de las Capuchinas el niño Jaime Piña, hijo de nuestro estimado amigo don José.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

El señor Fiol nos ha dicho, que mañana lo consultará con el alcalde propietario.

La Alcaldía al recibir en su visita oficial a los componentes del Comité de los coros Claré, le obsequiará con un vermout de honor.

Dichos señores han pedido también al alcalde accidental, que designe el establecimiento benéfico más necesitado, para entregarle el producto líquido que se obtenga en la función que se celebrará el domingo por la tarde en el Teatro Balear, que debe dar dicha masa coral.

La Junta provincial continuará sus trabajos con toda actividad, reuniéndose semanalmente la Comisión permanente y quincenalmente el Pleno para llegar a regularizar los precios

†
DON EMILIO CORTÉS Y CORTÉS
Falleció en Barcelona el 26 de los corrientes a las once y media de la mañana recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Su afligida familia, esposa, hijos, padres, madre política, hermanos, presentes y ausentes, hermanos políticos presentes y ausentes, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, las razones sociales (Mercedia Colón), (El Aguilá), (Papelería Cortés y Cortés), (Perfumería Royal), al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida los ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que tendrá lugar el viernes 29 de los corrientes, a las diez y media y once respectivamente, en la parroquia de San Nicolás.

No se invite particularmente.—El duelo se despide en la iglesia de los Ilmos. y Rvms. señores Obispos de Gerona y Lérida han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor
Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot
Puerto de Alcudia
el sábado día 30 de Mayo
Saldrá de Barcelona para Palma el pailebot
ESTELA
el sábado día 30 de Mayo.

Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.
Para informes: En Palma, Sucesores de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 76.

Informaciones

¿Vendrán los Reyes a Mallorca?

Ha circulado la noticia de que es muy probable que los Reyes, después de terminar su estancia en Barcelona, pasen a Mallorca, con el objeto de visitar las principales bellezas.

El viaje, se dice, sería de riguroso incógnito.

Se ha dicho también si el viaje del Alcalde de esta ciudad don Alfredo Llompard estaba relacionado con el mencionado viaje.

Igualmente se asegura que el señor Gobernador ha recibido un telegrama del Ayuntamiento Mayor de Palencia, en el sentido arriba expresado.

El servicio de Correos

Esta noche embarcarán para Barcelona de paso para Madrid, los funcionarios de Correos don Martín de León Fernández, Inspector Central; don Enrique Estévez Rodríguez, Inspector Secretario, y don Manuel López Matute, Secretario del Inspector Central, quienes han permanecido algunos días en esta ciudad, en funciones de su cargo.

La visita de estos señores ha sido en extremo provechosa para el mejor funcionamiento del servicio de correos en esta ciudad, habiendo estado reorganizando los servicios interiores de la Administración en forma que el público ha podido apreciar ya positivas ventajas.

La entrega de los apartados se venía haciendo a las nueve y media o diez de la mañana, ordinariamente, y desde hace unos días a las ocho y media es entregado ya.

También la salida de los carteros se hace antes de la hora que se venía haciendo con lo que el reparto de correspondencia ha beneficiado algo, si bien éste servicio no podrá organizarse en debida forma mientras no se aumente la insuficiente plantilla de la Cartería de la Administración de Palma.

Según noticias, dichos funcionarios de la Inspección Central han podido verificar la insuficiencia señalada por nosotros distintas veces y herán el propósito de influir para que se aumenten las plazas de la Cartería.

Al desear a los expresados señores un feliz viaje, hacemos presente nuestro deseo de que pronto sea concedido aquel aumento, reclamado por el interés general de la población.

La procesión del Rosario Perpetuo

El próximo domingo, a las seis y media de la tarde, saldrá de la iglesia de Santa Catalina de Sena esta solemne procesión, que, como de costumbre, será presidida por los señores Capitán General, Gobernador civil y Alcalde de Palma.

Del Gobierno civil

El señor Gobernador al visitarle esta mañana nos ha dicho lo que sigue:

La labor urgente que tenía que hacer la Junta provincial de Abastos está casi terminada, habiéndose regularizado los precios de las substancias alimenticias de primera necesidad y de los carbonos y leñas. Ahora, son los consumidores quienes deben ayudar a la Junta no contentiéndose fraudemente en su calidad, ni en precio, ni en peso; reclamado al servicio de las Guardias municipales y de Seguridad y Policía, o depositando en el buzón del Gobierno civil una simple y breve denuncia siempre que algún vendedor intente el menor abuso.

Hoy se dan instrucciones detalladas a los Sres. Delegados Gubernativos para que constituyan en todos los pueblos de Mallorca (Menorca e Ibiza tienen Juntas Insulares que obran independientemente), las Juntas locales de Abastos que adaptaran a las circunstancias especiales de cada pueblo, los procedimientos que se implantaron en esta Capital; extendiéndose así a toda la Isla el abaratamiento obtenido en el precio de las substancias.

La Junta provincial continuará sus trabajos con toda actividad, reuniéndose semanalmente la Comisión permanente y quincenalmente el Pleno para llegar a regularizar los precios

de los artículos de consumo indispensables (gas, energía eléctrica, vestido y calzado de clases de uso corriente), y de las primeras materias que intervienen en la producción y elaboración de substancias alimenticias de primera necesidad (semillas, abonos, aperos de labranza etc.).

Se han iniciado ya gestiones para que el Sindicato Agrícola adquiera el desarrollo debido, al entrar en él todos los hortelanos, y pueda atender con gran beneficio para ellos a adquirir sin intermediarios las semillas, abonos, etc.

Me complace expresar mi agradecimiento a la Prensa, por la eficaz cooperación que viene prestando al importantísimo asunto de Abastos, al publicar con gran rapidez las numerosas notas que se le facilitan, y al impulsar al público a que se interese en este asunto.

Acordos sobre Abastos que debe tener presente el público: Obligación de tener carteros con los precios de los artículos de primera necesidad.

Obligación de que los patillos de las balanzas estén sin pesas.

Usar únicamente el sistema métrico decimal.

Prohibición de vender pan de clases superiores, sin tener a la venta el de tasa; y obligación de que la venta del pan sea en locales destinados únicamente a ello.

Prohibición de que se vendan horizontalas al por mayor hasta las 10 de la mañana.

Asuntos Municipales

El Alcalde accidental señor Fiol nos ha manifestado que había sido atentamente invitado para asistir el próximo domingo, a la tradicional procesión del Santo Cristo de los Navegantes, que se ha de celebrar en Santa Catalina y que para presidirla había delegado tal honor en el teniente de Alcalde don Francisco Massané.

Nos ha añadido que a la referida procesión asistirá también una comisión de señores Concejales.

Para mañana a las siete de la tarde ha sido convocada para celebrar su acostumbrada reunión semanal, la Comisión de Ferias y Fiestas.

Esta tarde a las 7 y media en el salón de sesiones del Ayuntamiento se celebrará la Conferencia pública que desarrollará uno de los miembros de la Comisión del Comité de la Exposición Ibero-Americana que ha de tener lugar en Sevilla.

El Alcalde accidental señor Fiol ha cursado las invitaciones a las autoridades.

Por denuncias del Inspector especial de limpieza han sido impuestas por el Concejal Jurado de semana, varias multas a dichos basureros y diferentes vendadoras de verduras.

Como saben nuestros lectores, el próximo llegará a Palma, una excursión compuesta de 650 personas y organizada por la «Unión de Sociedades Corales y Orfeones de Clavé».

Con tal motivo, ha visitado esta mañana, la Comisión encargada de la organización de dicha excursión, compuesta de los periodistas don Antonio Písa, don Juan Bauzá y don Jaime Torrens, para solicitar el apoyo de la alcaldía, que fué ofrecido por el señor Fiol.

El señor Fiol, ha dispuesto que ocurra al muelle la guardia municipal montada, y algunos guardias de a pie, para abrir marcha a la comitiva, con la representación de la alcaldía, integrada por su delegación en el Concejal Jurado don Rafael Estarellas.

Dichos señores han pedido también al alcalde accidental, que designe el establecimiento benéfico más necesitado, para entregarle el producto líquido que se obtenga en la función que se celebrará el domingo por la tarde en el Teatro Balear, que debe dar dicha masa coral.

El señor Fiol nos ha dicho, que mañana lo consultará con el alcalde propietario.

La Alcaldía al recibir en su visita oficial a los componentes del Comité de los coros Claré, le obsequiará con un vermout de honor.

Dichos señores han pedido también al alcalde accidental, que designe el establecimiento benéfico más necesitado, para entregarle el producto líquido que se obtenga en la función que se celebrará el domingo por la tarde en el Teatro Balear, que debe dar dicha masa coral.

El señor Fiol nos ha dicho, que mañana lo consultará con el alcalde propietario.

La Alcaldía al recibir en su visita oficial a los componentes del Comité de los coros Claré, le obsequiará con un vermout de honor.

Exquisito y aromático
Licor GHANDI
 para antes y después de las comidas
 Tonifica y facilita las digestiones
 Depósito: MONTESION, 26.

JUAN PUJOL
 MEDICO
 Curación de la Ganguena, Ulcera varicosa, Ulcera tórpida, Reumatismos crónicos, Dolores y todas aquellas enfermedades que estén indicadas por los métodos hipermetálicos por medio de duchas de vapor rocalentado y aire caliente.
 Consulta de 11 a 1 y horas convenientes.
 San Magín 139, Santa Catalina

EL HOGAR DEL PORVENIR
 Sociedad Cooperativa de Ahorro
 Crédito y Construcción
 Domicilio Social: Plaza Mercado número 14
 PALMA DE MALLORCA

Importante circular sobre Abastos

El señor Gobernador ha dirigido a los Alcaldes de los pueblos, la siguiente circular, encaminada, como se verá, a que se constituyan las Juntas de Abastos en toda la isla:

Gobierno civil de Baleares.—La labor que viene realizando la Junta provincial de Abastos, sería poco eficaz, si los beneficios de cuantías desproporcionadas quedasen circunscritas a esta capital y no alcanzaran al resto de la isla, y sin desconocer que las circunstancias de lugar hacen variar de modo considerable una cuestión tan compleja, como es la de Abastos, es indudable que además de la fijación de precios de algunas circunstancias, que al final de la presente se consignarán en el presente decreto, es conveniente sean implantadas en todos los pueblos de la isla por corto que sea su vecindario.

Ante todo llamo muy especialmente la atención de V. sobre un punto capital que es el de la autoridad que debe ser la encargada de fijar los precios, no acudiendo a ellas más que cuando de una manera improvisada y sin causa lógica que lo justifique una sustancia alimenticia de primera necesidad alcance un precio excesivo que haga sospechar que ingenuidades extrañas han intervenido en su elevación, valiéndose de la ocultación de la oferta para la consecución de precios que en el momento de la necesidad se elevan de un modo que se hacen insostenibles para el consumidor.

1.º Para evitar el fraude en el peso y la disparidad de precios han de obligar a todos los vendedores a que tengan carteleras (con caracteres perfectamente visibles) con los precios de los artículos de primera necesidad que expenden, entendidos por artículos de primera necesidad: Los cereales y sus harinas; las legumbres y sus suyas; tubérculos y raíces; frutas; hortalizas; pan; carnes frescas y saladas; pescados; sus salazones y conservas; huevos; leche; azúcar; aceite; y sal; no constituyendo que en las balanzas tengan en los platillos ninguna pesa u objeto que impida al público ver si están en el fiel, no colocándose las pesas más que en el momento de verificar la venta siendo inmediatamente después retirados del platillo, debiendo ser inspeccionados continuamente todos los aparatos de medir o pesar con el fin de cerciorarse si se ajustan a las disposiciones vigentes.

2.º Todas las ventas se harán por el sistema métrico decimal, este es, por metros, kilos, litros etc. o fracción de ellos o múltiples.

3.º Con el fin de facilitar la concurrencia procurarán los Ayuntamientos dar las mayores facilidades a los productores, (hortelanos, ganaderos, avicultores etc.) que quieran vender directamente sus productos al público, permitiéndoles los mejores precios en los mercados o plazas, procurando si es posible eximirlos del pago de arbitrios e impuestos

municipales, o si esto no fuera posible por lo menos concederlos trato favorable con relación a los revenedores.

4.º Todas las infracciones que se cometan en la venta de sustancias alimenticias, tanto en calidad precio o peso, serán denunciadas a esta Presidencia por caer dentro de las prescripciones del art. 9.º del R. D. de 3 de noviembre de 1923 y corresponder en la Junta provincial de Abastos o a mi Autoridad en casos de urgencia su corrección, sin que esto implique la menor merma de atribuciones de las autoridades municipales, sino que por el contrario se robustece así su autoridad y prestigio ya que las que ellas pueden imponer con arreglo a las prescripciones del Estatuto municipal son mucho menores que las que imponga la Junta provincial, que puede llegar hasta la propuesta a la Central de la multa de 5,000 pts.

5.º Todos los establecimientos donde se expendan artículos alimenticios reunirán las condiciones de ventilación e higiene necesarias, debiendo prohibirse la venta de dichos artículos tan pronto note la Autoridad municipal la menor falta de higiene o limpieza; procurando que el pan se venda en locales expresos, esto es, que solo se venda pan y los derivados de la industria panadera (pasteles, galletas, etc.), pudiendo para la mayor eficacia de este particular, ponerse de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad.

6.º Las autoridades municipales deberán velar muy especialmente porque los artículos alimenticios se expendan con el peso debido, pues cualquier norma en este, además de constituir otras infracciones, constituye una alteración del precio del artículo vendido; ya que el comprador paga como completo lo que se le da como tal.

7.º Los precios que al final de esta se consignarán serán detenidamente revisados, teniendo en cuenta que están fijados para esta Capital, y lo que para ella pudiera parecer razonable por ejemplo verduras y hortalizas en la inmensa mayoría de los pueblos de la isla serán excesivos; y vice versa, precios que en la Capital de la isla sean moderados en los pueblos de la isla serán insostenibles por tener que añadir a ellos los de los transportes por proceder del Continente.

Equipo blanco
 Ferrer—Jordá
 Xifort—Munar—Riera
 Lobera—Prieto—Soefas—Moranta—Fernández.

Suplentes
 Valls—Lluch—Galliana—Andreu—Arbana—Estrella—Vich—Morey—Pizá.

Gacetas
 —SUCESOS Y DESGRACIAS. Fué detenido ayer tarde en el Teatro Principal y conducido a la Casa de Socorro del Ayuntamiento, un joven que acometido por un ataque de enajenación mental cometió varias tropelías.
 Fué recluido en un establecimiento de beneficencia local para su observación.

—EN LA CASA DEL PUEBLO. Para tratar sobre un comunicado del Patronato se convocó a todas las Juntas Directivas de las entidades de la Casa del Pueblo a una reunión que tendrá lugar el 30 del corriente a las ocho y media de la noche en el salón núm. 2 de dicho local.

—DE TELEGRAFOS. Para poder formar exacto juicio del servicio telefónico urbano que se viene prestando por esta Red se invita a todos los abonados a la misma y al público en general que tenga que servir de ella que en caso de tener que formular quejas las exponga en esta Delegación.

—PEREGRINACION A ROMA Y A LOURDES. Ha quedado cerrada la inscripción de peregrinos con un éxito completo.
 Sirvase completar su pago los que aun no lo han efectuado.

—PIKMENTINE.—Tinte para el caballo. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Periferia El Alba, calle Sindicato.

—LA RECTIFICACION Y el acabado en la construcción mecánica moderna. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Periferia El Alba, calle Sindicato.

—EN LA LIBRERIA DE JOSÉ TONS.

—MEDICINA NATURAL.—Nuevo sistema de curación. Gran enciclopedia práctica para el tratamiento de las enfermedades, al alcance de todos, por el Dr. Adr. Vander.—Precio, 25 ptas.

—MANUAL del torneio mecánico. P. R. S. Dinaro.—Precio, 950 ptas. En la Librería de José Tons.

—FORMULARIO DEL INGENIERO.—Manual práctico para los ingenieros mecánicos y constructores, por Egidio Garuffa (ingeniero). Precio, 20 pesetas. En la Librería de José Tons.

—RECETARIO DOMESTICO.—Enciclopedia de las familias en la ciudad y el campo. Colección de 6.690 recetas para todas las necesidades de la vida, por Chersl y Castoldi.—Precio, 16 pesetas. En la Librería de José Tons.

—MÉTODOS rápidos y prácticos de fundición y molde de los metales; por Tomás D. West. Precio 14 ptas. En la Librería de José Tons.

—LA CATEDRAL de Palma de Mallorca hermoso album de fotografías, conteniendo los más interesantes detalles del interior y exterior de nuestra notable y artística Santa Catedral Basílica. De venta en la Librería Tons.

BOLSA DE MADRID
 Oficial del día 28

4 p Interior	7030
4 p Exterior	8400
4 p Amortizable	9075
5 p Id. viejo	9450
5 p Id. nuevo	9460
Acciones Banco España	53350
Compañía de Tabacos	23000
Paris vista	3445
Londres vista	3352
Dollars	639
Liras	2730
Obligaciones del Tesoro 5 p	10235

FABRA

La familia real en Barcelona
 En el Paraninfo de la Universidad. Barcelona 27 (6 m).

Esta mañana estuvo S. M. el Rey en el Paraninfo de la Universidad en donde presidió la solemne sesión del Colegio de Doctores.

Accompañó a S. M. el Marqués de Estella.

En la plaza de la Universidad numeroso público acamó al Rey.

En el salón fueron reuniéndose los doctores, las autoridades, representantes de Corporaciones y entidades culturales.

El Rey llegó a las 11'15 en automóvil, siendo recibido al pie de la escalera de honor por el Capitán general y el Rector.

El Rey ocupó la presidencia, sentándose a los lados las autoridades, el Rector y decanos de las facultades.

Hicieron uso de la palabra el Rector de la Universidad, el secretario del Colegio de Doctores señor Benavent, el Catedrático señor Pérez Cazañas, el decano del Colegio de Madrid señor Bauer y el conde de Lavern.

Resumió los discursos el general Primo de Rivera quien glorió los conceptos de cultura y disciplina y felicitó al Colegio de Doctores.

Don Alfonso dió por terminado el acto, retirándose en la misma forma de entrada, siendo igualmente aclamado.

La Reina visita un comedor y varios centros obreros.

Esta mañana S. M. la Reina acompañada del Gobernador visitó el restaurant obrero de la calle de Calabria sostenido por los condes de Torroella de Montgrí.

La reina visitó la cocina en el momento en que estaba repartiéndose la comida.

Había unos 250 comensales que aplaudieron a la reina, que conversó con algunos obreros.

También visitó la reina los centros obreros de la Sagrada Familia, siendo aclamada allí por los niños y en el trayecto.

Los infants no salieron de Palacio.

Comida regia.

Por la tarde los reyes comieron en la finca Torre Blanca de la marquesa de Alcubeire, en San Felú de Llobregat, sentándose a la mesa, además de la familia real, que fué recibida por el Ayuntamiento, el jefe del gobierno, algunas autoridades y unos 90 invitados de la alta aristocracia.

La enfermedad de siempre
 En todas las épocas la anemia fué una de las enfermedades más propagadas. Para combatirla, la terapéutica moderna dispone de agentes activísimos y en primera fila se hallan las Píldoras Pink, cuya composición conviene particularmente bien a los temperamentos delicados.

Las Píldoras Pink actúan en efecto simultáneamente sobre la sangre, el sistema nervioso y las funciones vitales. Así estimulan en general, y con su violencia, los organismos debilitados que, al verse así continuamente sostenidos, pueden reconstituirse con suma rapidez.

Desde hace 30 años es cosa reconocida que las Píldoras Pink son un remedio de lo más eficaz contra las afecciones y trastornos generativos y nerviosos. Se hallan en venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas caja 21 pesetas las 6 cajas.

Más telegramas

ECOS VARIOS
Incendio de un aduar
 Madrid 27 (11 n.).
 Melilla.—Las bombas que arrojó la aviación han causado el incendio de un aduar de Beni-Bufari.

Un aparato que iba tripulado por el teniente señor Sanjurjo y el capitán Borcansa aterrizó en Rafel con averías en el motor.

El Dr. Mayo en Madrid
 Ha llegado el profesor de Medicina de la Fundación del Hospital Rochester, Dr. don Carlos Mayo.

Le recibieron una delegación de la Academia de Medicina y personalidades científicas.

En el hotel donde se hospedaba recibió a muchos médicos.

El Dr. Aguilár le ofreció el almuerzo al cual asistió también el embajador de los Estados Unidos.

Disolución del Sindicato ferroviario
 Madrid, 28 (3 30 m.)
 Málaga.—Por orden superior se ha disuelto y se ha clausurado la reunión de Málaga del Sindicato ferroviario de ferrocarriles andaluces.

Alcançe de la tarde
 Varias noticias de Melilla
 Madrid, 28 (11 m.)
 Melilla.—Se instruye el oportuno expediente para depurar los méritos que contrajeron en los trabajos de amarre en el cable del Peñón y en Ceuta, bajo el fuego del enemigo, a los oficiales de Telégrafos señores Jiménez Montero y Durán Ferrer.

Se instruirá también expediente para conceder la laureada al alférez señor Martínez Molinari, muerto en Tizzi Assa.

La mehalla de Tafersit estableció una emboscada para interceptar el contrabando cableño en la zona francesa.

Los indígenas aseguran que ha llegado a Axdir, gravemente herido en ambas piernas, el hermano de Abd-el-Krim.

Se ha interrumpido el tráfico comercial entre la zona francesa y las cábilas del centro del río Central.

Medalla de homenaje al Rey
 En la casa de la Moneda se trabaja activamente en la confección de la medalla homenaje a los Reyes creada recientemente, esperándose que termine dentro de quince días. Parece que hay bastantes solicitudes.

Subsecretario de viaje
 Ha marchado a Tarragona el Subsecretario de Gobernación.

En el sector de Lázán
 Tetuán.—Ha terminado la concentración de tropas en el sector de Lázán.

Se ha limpiado el sector de partidas rebeldes.

Los franceses han acumulado gran cantidad de material moderno para castigar rápidamente al enemigo.

La aviación francesa ha destruido muchas obras de Abd-el-Kriza.

Choque
 Tetuán.—Chocó un camión de Ingenieros con otro particular.
 Hay varios soldados heridos.

La "Gaceta"
 La Gaceta de hoy inserta las siguientes disposiciones:

Nombrando la comisión que presidirá el general de brigada encargada de adquirir dotas en Alemania, Francia, Inglaterra, Dinamarca e Italia para el material aerogrametría.

Encargando nuevamente de la Subsecretaría de Gracia y Justicia el señor García Gayena, que ha regresado a Madrid.

Declarando que la importación del maíz corresponde aplicar el arancel de dos pesetas los cien kilos.

Autorizando a los rectores de Universidades para que sin perjuicio de la enseñanza, puedan conceder permisos entre los días 13 y 21 de junio a los catedráticos que deseen concurrir al Congreso de la Asociación, española y progreso de Ciencias que se celebrará.

Obsequio a un capitán
 El capitán Mulera ha sido obsequiado con una comida por sus compañeros de promoción, entregándole la medalla militar.

La población soviética
 Según el último censo que acaba de publicarse la población de la Rusia soviética asciende a 134 millones de habitantes.

Políticos al campo
 Han marchado al campo en donde permanecerán varios días el señor conde de Romanones y el señor Aguilera.

El trabajo en las minas de Puerto Llano
 A las diez de esta mañana han marchado a Puerto Llano el general Hermosa, el Subsecretario del Trabajo y otros miembros del Comité de la Comisión de Combustible con el objeto de ver los trabajos que se realizan en aquellas minas para obtener la gasolina.

Se aprovechará la estación del general Hermosa en aquel sitio para celebrar un mitin organizado por la Unión Patriótica entre los obreros. Hablará el general Hermosa, el Subsecretario del Trabajo y varios operarios de las minas.

Telegrama del marqués de Estella al ejército de África.
 Tetuán.—Se ha dirigido un telegrama dirigido al ejército diciendo que le saludaba en nombre del Rey por la meritoria labor que realiza.

Estoy seguro—añade—que en todo momento responderá al máximo esfuerzo para garantía del éxito cuando las circunstancias lo exijan.

Reitera su propósito de permanecer en Tetuán el día 4. Ansia compartir las preocupaciones de todos.

Jama—dice—general en jefe se sintió más orgulloso no más confiado en las tropas que manda.

En España todo marcha bien. El pueblo unido a su Rey y a su Gobierno confía en el ejército.

Le ha contestado el general Despujols en los siguientes términos:

El Ejército de África agradece por su mediación el saludo al General en Jefe, en quien tiene puesta su confianza. Ruega que garantice al Rey la lealtad entusiasta y la adhesión de todos.

Circular a los Capitanes Generales.
 Madrid 28 (12 t.)

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. Circular ordenando a los Capitanes Generales de la península, Baleares y Canarias y Comandantes Generales, que dispongan la formación de inventarios del material, ganado y efectos que existan en los cuerpos y establecimientos militares, comunicando las necesidades, inutilizaciones y deterioros.

Dichos inventarios los enviarán al Ministerio de la Guerra antes del día 1.º de septiembre.

También publica una R. O. pasando a la reserva con residencia en la primera región al Teniente Coronel Ayudante del Rey Sr. Obregón.

Cafés
 Se han puesto a la venta en Mallorca los cafés tostados de la casa más importante de España, marca LA GARZA.

Los cafés LA GARZA son tostados con la maquinaria más potente y perfeccionada, y son calidades escogidas de exquisito paladar y fino aroma.

Pida café LA GARZA, en bolsas precintadas.

Depósito en Mallorca:
D. MIGUEL DURÁN
 Antigua Casa RUBIO—PALMA

Ventiladores Marelli
 Madrid—Prim. 5, Apartado, 623.
 Barcelona—Méndez Núñez, 17, Apartado, 697.
 Sevilla—Tetuán, 23, Apartado, 155.

Palma de Mallorca, Antonio Cabot, Plaza Libertad, 6.

Se necesitan
 Buenos oficiales en la Sombraería LE CHIC PARISIEN, Rosario, 1.

BLANQUEO
 E impermeabilización de SOMBREROS PAJA de—Merced, 36—EntreusaE.

FOLLETIN, N.º 33

LA FAMILIA LIONNET
 (La Abuela)
 POR EMILE RICHELBOURG.

lancetta que realizaba el encanto de sus palabras. Narró algunos actos de su vida, pintando a su difunta madre como un ángel sólo comparable a Genoveva por su virtud y talento. Todo esto lo dijo con naturalidad y sencillez, sin que Genoveva pudiera ofenderse.

Tras en seguida el cuadro de las luchas que había tenido que sostener contra las dificultades de la vida, y las crueles alternativas por las que había pasado antes de lograr una posición gracias a la cual habían desaparecido las inquietudes del pasado. Genoveva le escuchaba con interés. Atenta a sus palabras, no percibió una sombra que se deslizaba detrás del tamarindo; aquella sombra era la de una mujer que, con oído avizor, contenía la respiración para no delatar su presencia. La mayor parte de los invitados iba desfilando. En el jardín se habían apagado muchas luces y las restantes despedían débil claridad. En los salones se oían los trémolos aplausos del auditorio. La noche continuaba clara y hermosa, pero el aire se hacía frío. Genoveva expresó deseos de retirarse. En el momento de ponerse en pie lanzó un grito. La lámpara del Japón que iluminaba el asiento colocado bajo el tamarindo acababa de desplomarse

por Lionnet le dijo:
 —¡Pobre hija mía! La primera vez que has tenido un capricho no has estado afortunada!

No me pesa, papá; al contrario, estoy muy satisfecha—respondió.

Si estaba satisfecha, ¿y habiendo sufrido aún más por poder afirmar a un hermano que aquella mujer que le destinaban por esposa era una mujer indigna.

Al señor Lancaetan le sorprendió el incidente que había turbado la alegría de la fiesta, y naturalmente quiso conocer la causa; pero, aunque se cercioró de que una mano maléfica había cortado el cordón de la lámpara, las sospechas no pudieron recaer sobre nadie. Únicamente Genoveva estaba convencida de que la culpable era la señorita de Prémorin.

XIX
 Hacía ya bastante tiempo que el anciano mozo de cordel de lengua barba gris no ocupaba su puesto de la calle Barbet-de-Jouy, esquina a la de Varennes; le había reemplazado un compañero de unos treinta años de edad próximamente. Los comerciantes y los vecinos del barrio, sobre todo los que con frecuencia se habían servido del pobre viejo, se extrañaron de la desaparición y no dejaban de interrogar con tal motivo a su sucesor.

En fin, la curiosidad de las gentes se satisfizo, cesaron de ocuparse del tío Anselmo, y la confianza que habían tenido en el primero acordaron en la misma tarde a su sucesor; pero el mozo de cordel no había desaparecido. El mismo día en que su sucesor se instalaba en la esquina de la calle

Barbet-de-Jouy, el tío Anselmo se trasladaba a la calle del Faubourg Saint-Antoine, a pocos pasos de la casa y talleres del señor Lionnet. El mozo de cordel iba a ejercer desde entonces su vigilancia sobre la familia Lionnet, y más principalmente sobre Genoveva. No le había costado gran trabajo adivinar que graves intereses se agitaban alrededor de la familia Lionnet, intereses cuyo punto de vista era Genoveva; además, presentaba el misterio que envolvía a la joven. No se había borrado de su imaginación la impresión que experimentara cuando, a orillas del Marne, se encontró frente a la señorita Lionnet; desde entonces no había podido pensar en ella sin conmoverse. Lo que le habían dicho acerca de aquella encantadora joven, tan distinguida y hermosa, había engendrado en su corazón una especie de religioso culto. No obstante, lo que no comprendía ni podía comprender era cómo aquella deliciosa criatura, a quien todo el mundo amaba y adoraba, podía ser abandonada de su madre, en vez de estar, por el contrario, orgullosa de semejante hija. ¿No era aquello anormal? ¿Sería realmente su madre la señora Lionnet?

Esto daba mucho que pensar al pobre viejo; y para lograr saber algo de lo que quizás le importaba procuró entablar relaciones con los obreros del señor Lionnet, bebiendo algunas veces con ellos en la taberna donde se reunían para almorzar. Al efecto, para borrar todo vestigio de conocimiento para Genoveva, se recortó algo su larga barba, y con el traje de mozo de cordel, con el cual no le había visto la joven cuando la sorprendió a la orilla del

Marne, se creyó suficientemente transformado. Así es que Genoveva, que pasó a su lado varias veces, no le reconoció.

El señor Lionnet, que oyó hablar del bien viejo a sus operarios, utilizó sus servicios, y bien pronto, con sólo ese recurso, tuvo el tío Anselmo bastante para vivir y hacer algunas economías. En su frecuente trato con los obreros de la casa pudo enterarse del viejo de que no le había engañado el aldeano que le elogió los méritos de la señorita Lionnet y la anticipata de su madre, y esto le hacía reflexionar profundamente.

—Decididamente—pensaba la señorita Genoveva no es hija suya. El señor Lionnet será casado en segundas nupcias, Genoveva que es hija de su primera esposa, y, en este caso, la segunda señora Lionnet no es más que madrastra.

Un día que trineaba íntimamente con uno de los obreros del señor Lionnet, éste le dijo que aquél nunca había sido viudo, y que por lo tanto la señora Lionnet era madre y no madrastra de Genoveva, habiendo éste nacido en Marsella hacia veintidós años, cuando su padre dirigía una sucursal de que estaba encargado antes de ser propietario de la fábrica.

El tío Anselmo, no atreviéndose a ahondar más sus pesquisas, se separó del obrero y se dirigió a la modesta habitación que tenía alquilada en un piso cuarto de la calle de Charonne.

—Si, sí—murmuraba, mientras se iba desnudando para acostarse,—todo está muy bien, pero no lo veo claro. Necesito noticias, y para eso es preciso ir a Marsella... Marsella está lejos y hace falta dinero... pero a Dios gracias, todavía estoy robusto, y

la bolsa no está vacía... Partiré, pues, pasado mañana.

Pero al día siguiente, a las tres de la tarde, vió detenerse ante el hotel del señor Lionnet un carruaje atestado de equipajes, del que descendieron una señora y un joven, que no eran otros que la señora Lionnet y su hijo Alberto, que llegaban de Niza. Cuando los viajeros iban a entrar en la casa, acompañado del señor Lionnet, un joven elegante. El industrial estrechó la mano del visitante, y antes de abrazar a su mujer y a su hijo le dijo:

—¡Hasta la vista!

El tío Anselmo quedóse estupefacto. Verdaderamente había motivo para ello. Acababa de reconocer en el individuo que se alejaba al llamamiento Esteban Eris de la calle Sarfite-Denis... al asesino de Pedro Darasse.

—¡Oh! ¡oh!—gruñó.—¡Otra novedad!

Y después de un momento de vacilación añadió:

—¡No, no!... ya no voy por ahora a Marsella.

XX
 La señora Lionnet no dejó de interrogar a su marido acerca del joven, para ella desconocido que acabase de salir de la casa, saludándole con respeto.

—Ese joven—respondió el comerciante—es el barón de Verboise; le conocí la otra noche en casa del señor Lancaetan, y le invitó a que visitara mis almacenes y talleres, lo que ha hecho hoy.

La señora Lionnet no deseaba más; estaba satisfecha, orgullosísima... ¡Ahí es nada... un barón! No había olvidado

la promesa hecha a su marido y se mostró afectuosa con Genoveva, a quien besó en las mejillas.

—Amigo mío—dijo al señor Lionnet,—tengo que hablarles de un asunto muy serio.

—¿Yos, querida mía, habladme de un asunto muy serio?

—No broméis—dijo riendo;—se trata de Alberto.

—¡Si, si, lo comprendo; se tratará de esa boda que se os ha metido en la cabeza. Pues bien, habládmela de esa mujer incomparable que le habéis escogido.

—Mañana, amigo mío, mañana hablaremos, y estoy segura de que aprobaréis mi elección.

El señor Lionnet se sonrió, anunciando, no obstante, que entro ellos, y tratándose de tal asunto, no sería fácil llegar al común acuerdo.

La señora Lionnet sabía perfectamente que le sería difícil alcanzar la victoria, y reflexionaba en la serie de argumentos que debía poner en juego. Mientras tanto, Alberto, que sentía vivos deseos de hablar con Genoveva, llevó a su cuarto a su hermana y le contó rápidamente cuanto pensaba y sentía respecto de la señorita de Prémorin. Genoveva le escuchaba sin apartar de él su mirada investigadora. Alberto sacó de su cartera un retrato y le dijo:

—Mírala. ¿Qué te parece?

—Está bastante parecida.

—¿La conoces?

—¡Si, la he visto en el baile del señor Lancaetan, y puedo asegurarte que esa mujer no es tan buena como lo parece, y que tú y nuestra madre sois juguete de dos intrigantes que te han escogido por víctima.

(CONTINUARA)

MADRES

¿Sabéis que la salud de muchos miles de niños es debilitada considerablemente, si no llega a perderse por haber sido criados con leche que en algunos casos provenía de vacas tuberculosas?

No corraís ese riesgo con vuestros hijos y criadlos con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis. Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crían sus hijos con GLAXO. Pídanse en farmacias, droguerías y ultramarinos.

Agentes exclusivos: SEBASTIAN TAULER y C. (S. A.)

Avenida Pi y Margall, 12, Madrid.

Representante en esta: Don Antonio Juan Fuster.—Rey Sancho, 29—2.—Palma.

Grandes Almacenes Ca s' Hereu

Plaza de la Iglesia, INCA

Gran baratura

Se liquidan todos los géneros

de Can Recó de Sineu

Juan Ros Estarás

Plaza de la Cuartera 12 y 13

Refrigeradores ESQUIMAL

Antes de comprar ninguna Nevera o Armario Frigorífico, consulte precios, consumo y condiciones de mis REFRIGERADORES.

Sus precios son desde pesetas 150 a 350.

Su consumo es de 5 a 10 kilos de hielo por cada 24 horas.

Todos ellos tienen su serpentín y depósito de agua desde 5 a 15 litros de capacidad.

Los materiales empleados son de primera calidad y fabricados en diferentes calidades de maderas.

Infinidad de referencias y ofreciendo toda clase de garantías.



Geringas hipodérmicas

LUER, record, pravaz, curación, caucho y otras.

Agujas hipodérmicas

Platino, níquel, acero y otras

las vende la

CASA CODINA

Calle Unión 8 Palma (Entre Mercado y Borne).

Nervion Line

Servicio rapidísimo; destino

Habana y Santiago de Cuba

Sobre el 12 de Junio, estará a la carga en PALMA para dichos puertos, un nuevo y rápido vapor, con primera clasificación del Lloyd

MAR BLANCO

¡Viaje directo a Puerto Rico

Si se reúne carga suficiente, lo emprenderá desde este puerto, a mediados de Julio el nuevo vapor de gran porte y máxima clasificación.

Mar Caribe

Informes: Agencia Schembri, S. L. Avenida Antonio Maura, 54.

La empresa de Automóviles

Bou y Villalonga de Pollensa

Participa al público que a partir del 15 de Junio próximo registrará el siguiente itinerario en su línea: PALMA, INCA, POLLENSA y SU PUERTO. SALIDA de PALMA para INCA, POLLENSA y el puerto a las 7:30 mañana y a las 3:00 tarde.

Despacho de billetes y encargos, Calle San Miguel, 37

CAFE CAN TOMAS

SALIDA del puerto para POLLENSA, INCA y PALMA a las 5:30 mañana y a las 6:00 tarde.

Los señores pasajeros que lleguen de Barcelona podrán alcanzar los autos de los vapores para Barcelona.

La Empresa participa al público que tiene para el servicio del mismo coches de lujo destinados a excursiones o viajes individuales con expertos chófers a precios reducidos.

Los encargos que se hagan a la Empresa estarán en su destino a la hora de llegada de los coches. A los pasajeros de los vapores se les llevará hasta estos así como sus equipajes e inversamente para los procedentes de Barcelona, Valencia y Alicante.

¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales «Vichy Catalán», sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen puesto que las que los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima, Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales.

V. Tort Matamala

Palacio 14, PALMA.

Casa dedicada exclusivamente a la construcción de piernas, brazos artificiales, aparatos ortopédicos para corregir toda clase de desconformaciones humanas.

Pida Vd. siempre hornillos RADIUS



Precio: el más económico conocido

De venta: en las buenas Droguerías

cuya marca es garantía de superioridad, a la vez

que resulta el hornillo MAS BARATO

por su mínimo gasto de petróleo, su invariable buen funcionamiento y su duración casi ilimitada.



LENGUA SUCIA

... ¡Está V. estreñido!

El médico de V. sabe lo que dice cuando afirma que todas las molestias, todas las jaquecas, todos los mareos, las acedías de que padece usted; la tez terrosa y biliosa que tiene; los insomnios y las impaciencias que le aquejan, se deben únicamente a un estreñimiento tenaz, consecuencia de una digestión incompleta, y sabe lo que hace cuando le receta a usted los

Polvos de Cassia Richelet

que restablecerán las funciones estomacales e intestinales sin ocasionarle cólicos y sin molestia alguna en las ocupaciones diarias.

Los frascos van acompañados de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).



Vías urinarias

Impurezas de la sangre

Debilidad nerviosa

FASTA DE SUFRIR INUTILMENTE DE DICHAS ENFERMEDADES, GRACIAS AL MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO DE LOS

Medicamentos del Dr. Soivré

Vías urinarias BLENORRAGIA (purgaciones) en todas sus manifestaciones: URATRIAS, PROSTATITIS, CISTITIS, GOTÁ MILITAR, etc., del hombre y VOLVITIS, VAGINITIS, MATRITIS, URETRITIS, CISTRITIS, APEXITIS, FLUJOS, etc., de la mujer por crónicas y rebeldes que sean, se curan pronto y radicalmente con los CACHETS DEL DR. SOIVRE. Los enfermos se curan por sí solos, sin inyecciones, lavados y aplicación de sondas y bujías, etc., tan peligroso siempre y que necesitan la presencia de médico, y nadie se entera de su enfermedad. VENTA, a 5 PTAS. CADA

Impurezas de la sangre SÍMPLIS (avarosis), ETZELAS, HERPES, ULCERAS VARICOSAS (llagas de las piernas), ERUPCIONES ESCROFULOSAS, ERITEMAS, ACNE URTICARIA, etc., enfermedades que tienen por causa humores, vicios o infecciones de la sangre por crónicas y rebeldes que sean, se curan pronto y radicalmente con las PILDORAS DEFURATIVAS DEL DR. SOIVRE, que con la medicación depurativa, ideal y perfecta, porque actúan regenerando la sangre, la renuevan y aumentan todas sus energías del organismo y fomentan la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras, llagas, granos, forúnculos, separación de las mucosas, caída del cabello, inflamaciones en general, etc., quedando la piel limpia y regenerada, el cabello brillante y copioso, no dejando en el organismo huellas del pasado. VENTA 5 PSETAS FRASCO.

Debilidad nerviosa IMPOTENCIA (falta de vigor sexual), POLUCIONES NOCTURNAS (ESPAR), MATORREA (pérdidas seminales), CANSANCIO MENTAL, PERDIDA DE MEMORIA, DOLOR DE CABEZA, VERTIGOS, DEBILIDAD MUSCULAR, FATIGA CORPORAL, TEMBLORES, PALPITACIONES, TRASTORNOS NERVIOSOS DE LA MUJER y todas las manifestaciones de la NEURASTENIA o agotamiento nervioso, crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con las GRAGEAS POTENCIALES DEL DOCTOR SOIVRE. Mas que un medicamento son un alimento esencial del cerebro, médula y todo el sistema nervioso, indicadas especialmente a los agotados en la juventud por toda clase de excesos (vicios sin alicia), para recuperar fuertemente todas sus funciones; conservar hasta la extrema vejez sin violentar el organismo, el vigor sexual propio de la edad. VENTA a 550 PSETAS FRASCO.

Agente exclusivo: Hijos de José Vidal y Ribas, S. en C. Morcades, 21 Barcelona.

Venta en las principales Farmacias de España y Portugal.

NOTA: Todos los pacientes de las vías urinarias, impurezas de la sangre o debilidad nerviosa, dirigiéndose y enviando 050 pesetas en ellos para el franquico a Juan G. Sékatsrg, Farmacolego, Montaña 79 y 85 Fomento, Barcelona, recibirán gratis un libro explicativo sobre el origen, desarrollo, tratamiento y curación de estas enfermedades.

Se alquila

Un espacioso estresuelo contiene recibidero, 2 salas, 6 dormitorios comedor cocina económica y antigua y agua a grifo en la calle de Caldeés, 3, informarán en el principal de la misma casa.

Piano usado

En buen estado, se vende, Calle San Jaime 38—Principal.

Compraria

BAÑERA con aparato calentador o sin él. Razón: Centro de Anuncios.

CASA PARTICULAR

De buenas referencias admitiría dos o tres caballeros con pensión o sin ella para vivir como en familia. Razón: Centro de Anuncios.

Vino de mesa OLIVER

Do venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón) y Merced, 8.

Práctico

en correspondencia y contabilidad, ofrécese por las tardes. Ofertas por escrito a B. B. B. Centro de Anuncios.



¿Es realmente la legítima marca de los Lithinés?

Si, señora... son de GUSTIN

¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial. Más las personas que usan este producto se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico o terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto, una fórmula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, dosificados con metódico esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude. Los

Lithinés del D^r GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este producto maravilloso, contra las enfermedades de

Riñones, Hígado, Vejiga y Articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO PARA TODA ESPAÑA: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, 14 - BARCELONA

¡Insistan! ¡Exijan el nombre del doctor!

GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durazcos. Eficaz, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos general. De venta en las principales farmacias, droguerías y zapaterías. 2'5 pesetas tubo. Venta F. Rover, Palma, y demás farmacias.

Traspaso

Por no poderla atender su dueño se traspasa Tienda de Sombrereria con sus estanterías y existencias situada en punto céntrico. Informes Centro de Anuncios.

Guerra a la Crisis!

Afeitador. 0'30
Cortar el pelo a la Romana a las señoritas y niñas. 0'50
Cortar el pelo al rape a los niños. 0'30
Prontitud y esmero, no equivocarse, Jaime II, 34 (Salón) Palma.

MADERAS

Existencias en Abeto, Pino Tea, Haya, Roble, Aliso, Fresno, Alamo, Olmo Sicomoro, Cabrones, de Haya, Tilo, Chopo, Sateo, Nogal, Caoba, Cedro, etc. etc. Calle Honderos 18, Gabriel Bauzá.

Tienda para alquilar

Calle 31 Diciembre núm. 7 (Carretera de Sóller). Informes en el número 5 piso 1.º

Solares

Se venden desde una peseta metro, lindante con el mar, junto CAN PASTILLA, pego a gusto del comprador; hay canteras de MARES. Informes: Casa Juliá, Sindicato 87, Palma.

Buena ocasión

Por exceso de fuerza se vende una máquina a vapor 20 HP. con calderas de 40 HP, y demás accesorios. Para informes: Antonio J. Pastor Cemento y Mosaicos-Plaza de la Fuente INCA.

En el Arenal

Alquilo Chalet VILLA RISCA, situado a la orilla del mar, frente parada tranvía, contenido altos y bajos, juntos o por separado, y otro piso con todo el confort aparecido en una cantina cuartel carabineros. Informes: Herrería, 59.

Palace

CALLE BURGOS Y MASSANET. Se alquilan a personas de buenas costumbres confortables habitaciones con agua corriente, precios moderados. Razón: Centro de Anuncios.

Tableros y chapas de madera

En clases diferentes, de las marcas Luterma-Venesta, de fama mundial. Venta exclusiva para Baleares. Calle Honderos 18 Gabriel Bauzá.

Se alquila

Casa de recreo en Son Lluís de la Vileta. Con jardín con todas comodidades y agua en abundancia. Informes Centro de Anuncios.

Bote

Con motor de 4 H. P. de 28 palmos aparejado de guayro en perfecto estado y a toda prueba se vende barato, Cordelería 51, 1.º

Teneduría de Libro

Clases diarias de 8 a 9 noche. Plaza Tagamanent, 8 bajos.

Se alquila

Piso amueblado, 5 habitaciones, luz eléctrica, agua de lluvia. Razón Murillo-104—Santa Catalina.

JOSE M. JUANET

Palacio, 2, Platería

Paga LAS DENTADURAS POSTIZAS DESDE 6 PTAS. A 50 PTAS.

Líquido

Máquinas y herramientas propias para industrias metalúrgicas, prensas de fabricación de bolas de plata, y dos estanterías cajones propios para Colmado—Merced. Droguería o almacén de farmacia. Informes: calle 31 Diciembre número 5, piso 1.º

VENDE

Después de retirarse del negocio. Informes: Centro de Anuncios

Motor de Gas pobre

De 80 caballos, con su fábrica, as, se vende. g 8; puede ver funcionar Rascos Fideos—11.

LAUD DE RECREO

Se vende uno aparejado, de palmas. Informes, Vallori, 26

Casa en Génova

Se alquila, con tierra y arbol. Informes Miramar, 29 Palma.

Se alquilan

En el Ensanche carretera de Inca dos pisos espaciosos de moderna construcción, agua eléctrica, coladuría, y dos locales para cocina o garaje. Informes calle de Santa Catalina, número 16. Palma.

3 Gotas

de... hacen brillar todos los Metales como un espejo

3 Gotas

de... hacen brillar todos los Metales como un espejo

3 Gotas

de... hacen brillar todos los Metales como un espejo

3 Gotas

de... hacen brillar todos los Metales como un espejo